

Fecha: 02-07-2024 Medio: El Mercurio

El Mercurio - Cuerpo C Supl.: Noticia general

Título: Grupo violentista Resistencia Mapuche Malleco se adjudica sabotaje a vía férrea

sido premiado por la idea—, la tivo de Corporación Ciudades. Es una idea que la presidenta del Consejo Nacional de Desapropuesta, dicen, implica no so-lo la construcción de nuevos esPág. : 1 Cm2: 568,3 VPE: \$7.465.041 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543

No Definida

PARQUES INUNDABLES. — Este tipo de espacios como el construido entre San Miguel y San Joaquín es parte de la infraestructura que se pide.

nar el agua cuando ocurren intensas lluvias.

En Santiago existen ejemplos,

En cartel con mensaje a la ministra Tohá, dice que "sin tierra no habrá paz":

## Grupo violentista Resistencia Mapuche Malleco se adjudica sabotaje a vía férrea

El Ejecutivo confirmó la presentación de una querella por el ataque en Ercilla y la titular de Interior aseguró que "la respuesta es una sola: el Gobierno de Chile no se deja amenazar".

HÉCTOR BURGOS

Pasadas las 02:20 horas de ayer, funcionarios del servicio de patru-llera avanzada dieron aviso a Carabineros de que la línea férrea se encontraba dañada en uno de sus rieles, mientras realizaban una revisión antecediendo a un tren de carga en la localidad de Pidima, en Ercilla,

Región de La Araucanía. El jefe de la IX Zona de Carabineros, general Manuel Cifuentes, confirmó que a la llegada de los uniformados, apoyados por perso-nal de Control y Orden Público (COP), verificaron que "un riel de esta línea férrea presenta un des-perfecto por un elemento que todavía estamos en proceso de investigación", con el que desconocidos cortaron parte del riel.

Respecto del tren de carga, el jefe de la policía uniformada añadió que el convoy compuesto por más de 30 carros se detuvo antes del lugar del atentado y que "se mantiene en cus-todia en Ercilla, por personal de Ejército como por Carabineros, para los efectos de evitar cualquier tipo de acción en contra de ellos

A unos 100 metros del atentado, desconocidos instalaron una pancarta en medio de arbustos aledaños a la vía férrea. En ella se hacía alusión a la ministra del Interior, Carolina Tohá, quien la semana pasada visitó la zona, para anunciar la asig-nación de 32 mil millones de pesos, para concretar el denominado Plan Ercilla, comprometiendo avances en infraestructura, educación y salud.

El lienzo, firmado por la orgánica radicalizada Resistencia Mapuche Malleco (RMM), incluía el mensaje "Sin tierra no habrá paz y tus anuncios de progreso serán en vano", y, además, hace referencia al alcaide de la cárcel de Angol, Héctor Miranda, a quien exige "respeto" para los comuneros mapuches privados de libertad.

El fiscal regional Roberto Garrido confirmó el inicio de una investigación por parte de la Fiscalía de Alta Complejidad "en atención al carácter del delito y las consecuencias que



DAÑO.— Pasadas las dos de la madrugada de ayer, una patrulla de avanzada dio aviso a Carabineros la detección de un riel saboteado

Así se construye la paz: enfrentando la violencia, impulsando la presencia del Estado y el desarrollo, dialogando para dar respuesta al conflicto de tierras".

CAROLINA TOHÁ MINISTRA DEL INTERIOR

este puede tener", detalló.

## "Tienen declarada una guerra contra el Estado"

Cerca del mediodía de ayer, mediante una publicación en su cuenta de X (ex-Twitter), la ministra Tohá confirmó la presentación de una querella, por parte del Ejecutivo, y ante las amenazas añadió que "la

Debe haber una acción preventiva mucho más eficaz en la desarticulación de estos grupos y no que la única herramienta sea la persecución penal".

PATRICIO SANTIBÁÑEZ PRESIDENTE MULTIGREMIAL DE LA ARAUCANÍA

respuesta es una sola: El Gobierno de Chile no se deja amenazar"

La secretaria de Estado sostuvo que "así se construye la paz: enfrentando la violencia, impulsando la presencia del Estado y el desarrollo, dialogando para dar respuesta al conflicto de tierras".

Respecto del anunciado programa para la comuna, la ministra del Interior añadió que "redoblaremos el trabajo con el Plan Ercilla".

En tanto, entre los legisladores de la zona, la acción rápidamente generó reacciones. La senadora y presi-denta regional del Partido Republi-cano, Carmen Gloria Aravena, lo calificó como "un hecho de la mayor gravedad, que reafirma la urgencia de resguardar la infraestructura crítica del país", y remarcó la impor-tancia de que se avance y apruebe pronto el proyecto que busca refor-zar el resguardo de la infraestructu-

ra pública en el país. El presidente nacional de Amari-llos por Chile y diputado por La Araucanía, Andrés Jouannet, plan-teó que el atentado "pudo haber de-jado personas muertas y el Gobierno, la verdad, mira para arriba". Además, instó al Presidente Boric

Además, insto al Presidente Boric a "reaccionar" y "hacer control terri-torial", porque es "lo que ellos ha-cen" y "el Gobierno debería hacer-lo" en la zona rural de Ercilla.

Por su parte, el diputado Miguel Mellado (RN) enfatizó que "la RMM está alojada en Temucuicui, una asociación ilícita terrorista" y llamó al Gobierno a que "entienda que ellos tienen una guerra declara-da contra el Estado de Chile: no se dejan censar, no dejan que ingrese cualquier persona". Mellado también exigió al Ejecu-

tivo "entrar a Temucuicui, enfrentar a estos terroristas e ir a buscarlos, para secarlos en la cárcel como a Llaitul y compañía, es la única for-

ma de terminar con la RMM". Desde la Multigremial de La Araucanía, el presidente Patricio Santibáñez comentó que el ataque a la línea férrea "ratifica la necesidad de avanzar en la desarticulación de estos grupos".

El dirigente también se refirió a la baja en casi 50% en los hechos de violencia en la macrozona sur, de

acuerdo con lo informado por la De-legación Presidencial Regional. Santibáñez afirmó que "el objeti-vo debe ser cero atentados. No basta con una reducción si igual se man-tiene un clima de terror en La Araucanía y en algunos casos, atentados aún más graves".